

## **Neuer Metal Kultur Verein übernimmt Betrieb des „Schwarzen Keilers“ in Stuttgart**

*Stuttgart, 15.1.2026 – Seit über drei Jahren ist der „Schwarze Keiler“ eine feste Größe der Stuttgarter Metalszene und gilt als erster Metal-Club der Landeshauptstadt. Ab März 2026 wird der Club nun von einem neu gegründeten eingetragenen Verein betrieben: dem **Metal Kultur Verein „Schwarzer Keiler“ Baden-Württemberg e.V.***

Der neue Verein übernimmt die organisatorische Trägerschaft des Clubs, ohne das bewährte Konzept zu verändern. Partys, Konzerte und weitere Veranstaltungen, wie Lesungen, Quiz- und Spieleabende, finden weiterhin wie gewohnt statt. Auch die bisherigen Betreiber und Gründer des Clubs, Jürgen Hess und Simone Heinold, bleiben dabei und sind als 1. bzw. 2. Vorsitzende des Vereins gewählt. Unterstützt werden Sie nun von weiteren Vereinsmitgliedern und einem Ausschuss.

„In der Vergangenheit haben immer wieder Besucherinnen und Besucher gefragt, ‚soll ich hier kurz beim Abbau oder was tragen helfen?‘ Oder auch unser Konzertcatering wurde immer von befreundeten Metalheads organisiert“, erklärt Jürgen Hess. Dieses langjährige ehrenamtliche Engagement aus der Szene erhält mit der Vereinsgründung nun eine offizielle Struktur.

Ziel des Vereins ist es, die Stuttgarter und baden-württembergische Metalszene nachhaltig zu fördern und noch stärker einzubinden. „Es ist wirklich so, dass unter Metalheads einfach die Freude daran besteht, selbst Dinge auf die Beine zu stellen oder einfach direkt mit anzupacken, wenn andere etwas starten. Ich meine, das war schließlich genau die Art, wie damals der Schwarze Keiler entstanden ist! Und so können wir zukünftig auch das ein oder andere mehr organisieren“, führt Simone Heinold aus. „Deswegen haben wir auch WE ARE HUNGRY FOR METAL als Motto des Vereins gewählt“, ergänzt Syska Fehlau, 3. Vorsitzende und Schatzmeisterin.

Mit dem Verein entsteht eine Plattform für alle, die Metal nicht nur konsumieren, sondern aktiv gestalten möchten – und zwar über die Vereinsmitglieder hinaus. Einen festen Platz wird dabei die neugeschaffene Keiler Road Crew bekommen: Ein ehrenamtliches Team, das unter anderem bei Veranstaltungen, Technik, Garderobe, Promotion und Instandhaltung des Clubs mitwirkt. „Natürlich erhalten die Leute in der Road Crew auch so manches Goodie“, erklärt Simone Heinold.

Für Besucherinnen und Besucher des Schwarzen Keilers ändert sich durch die Vereinsgründung nichts: „Der Schwarze Keiler bleibt offen für alle, eine Vereinsmitgliedschaft ist für den Besuch von Veranstaltungen nicht erforderlich“, wie Jürgen Hess klarstellt. Wer aber noch mehr tun will, der kann sich eben in der Keiler Road Crew einbringen oder direkt an den Verein spenden und so die regionale Metalszene fördern.



**Pressekontakt:**  
[oli@keiler-metal-verein.de](mailto:oli@keiler-metal-verein.de)

**Weitere Informationen zum Verein unter:**  
[www.keiler-metal-verein.de](http://www.keiler-metal-verein.de)

**Weitere Informationen zum Club unter:**  
<https://der-schwarze-keiler.de>  
<https://www.facebook.com/schwarzer.keiler.stuttgart666/>  
[https://www.instagram.com/schwarzer\\_keiler\\_stuttgart/](https://www.instagram.com/schwarzer_keiler_stuttgart/)